

## *L'animateur du groupe Quo Vadis*

Ce rôle peut tout à fait être tournant, car il ne nécessite pas de connaissances préalables.

Il s'agit surtout de **faciliter** le partage de la prière et de la parole.

Le facilitateur se charge de rappeler le climat de non-jugement, de discrétion, de respect de ce que chacun souhaite ou non partager.

Il s'assure que chacun a exactement le même texte, c'est-à-dire la même traduction biblique (TOB ou Bible liturgique ou Jérusalem) ; car il ne s'agit surtout pas de butter sur des différences de traduction qui nuiraient à ce que l'on cherche : entendre le Seigneur nous adresser sa Parole, le rencontrer. Il ne s'agit pas d'un échange de savoirs. Dieu nous parle à travers le texte offert, même si nous n'avons pas de connaissances préalables.

Il demande à un membre du groupe de lire la prière choisie, notamment celle du cardinal Martini : c'est la prière qu'il a lui-même composée pour tous les groupes de partage de la Parole de Dieu dans son diocèse de Milan. Sur la, ou les premières séances, cela vaut la peine de bien lire lentement cette prière et de chercher à bien la comprendre. Un partage sur cette prière peut tout à fait être facilitateur pour la suite. Cette prière pose le cadre des échanges et c'est sur elle qu'on peut s'appuyer pour éviter les discussions, les débats qui nous éloigneraient du texte. Le facilitateur peut y revenir au cours du partage si besoin.

Il demande ensuite à un autre membre du groupe de lire le texte choisi, lentement. Le facilitateur invite le groupe à une certaine lenteur, à des temps de silence, afin que la Parole pénètre chacun des membres.

Ensuite, il invite à ce que chacun participe à la découverte de la structure du texte, ses différentes parties, tous les éléments qui le composent. Il veille surtout à ce que l'on garde le cap de l'analyse du texte et qu'on ne parte pas sur des débats d'opinion. Il veille à ce que les éléments que chacun apporte sont bien dans le texte, qu'ils ne sont pas en dehors du texte : on a souvent tendance à se rappeler un autre texte, ou des bribes d'un autre texte. Surtout, rester sur ce texte : Dieu nous parle avec ce texte au moment où nous le partageons ensemble. Pas besoin d'aller chercher d'autres éléments ailleurs.

Lorsque tous les éléments du texte sont repérés, il invite un nouveau membre du groupe à une relecture à haute voix. Il s'assure que tout est clair. Si quelque chose n'est pas compris, ou bien la réponse est apportée simplement par quelqu'un, ou bien on note la question s'informer à un autre moment.

Le facilitateur propose alors la 2<sup>ème</sup> étape : partager en quoi ce texte me paraît actuel pour moi, aujourd'hui. « Quelles questions il me pose pour ma vie quotidienne, ma vie de foi ? A quoi, le texte m'invite-t-il ? En fait, en quoi le Seigneur m'interpelle-t-il ? Que me dit-il ? »

A ce stade également, le facilitateur sera vigilant sur l'écoute, sur le partage : il ne s'agit pas d'entrer dans un débat d'idées. Mais lorsque le tour de table est effectué, on peut rebondir sur la parole de l'un ou l'autre parce qu'elle me fait découvrir une dimension que je n'avais pas perçue.

C'est alors que le facilitateur repropose un nouveau tour de table : « quel visage Dieu me révèle-t-il ici, en particulier ? » Dieu est toujours au-delà de ce que nous pouvons connaître de lui. Nommer le visage qui se révèle, nous permet, par les échanges, de mieux découvrir toutes ses qualités, de manière plus nuancée.